

Zeitschrift: Das Schweizerische Rote Kreuz
Herausgeber: Schweizerisches Rotes Kreuz
Band: 86 (1977)
Heft: 5

Nachruf: G. A. Bohny
Autor: Haug, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† G. A. Bohny

Am 25. April verstarb Dr. jur. Gustav Adolf Bohny, Basel, Präsident des Schweizerischen Roten Kreuzes von 1946 bis 1954. Anlässlich der Trauerfeier würdigte der amtierende Präsident, Professor Dr. Hans Haug, den Verstorbenen mit folgenden Worten:

Mit Gustav Adolf Bohny ist eine Persönlichkeit von edler Gesinnung und vornehmer Haltung dahingegangen, ein Mann, der neben anspruchsvoller beruflicher Tätigkeit während mehr als zwei Jahrzehnten einen grossen Teil seiner Zeit und Kraft dem Werk des Roten Kreuzes gewidmet hat. Als Sohn des bedeutenden Rotkreuzchefarztes in der Zeit des Ersten Weltkrieges und späteren Präsidenten des Schweizerischen Roten Kreuzes, Carl Bohny, kam der Verstorbene von Jugend auf mit Rotkreuzidee und Rotkreuzarbeit in Verbindung, und es erstaunt deshalb nicht, dass er in seiner Dissertation die rechtliche Stellung der nationalen und internationalen Rotkreuzorganisationen untersucht hat. Schon 1932 wurde Gustav Adolf Bohny Mitglied unseres Direktionsrates; von 1933 bis 1945 war er Präsident der Sektion Basel-Stadt, der in den Kriegsjahren grosse und schwierige Aufgaben zufielen. 1942 wählte die Delegiertenversammlung Dr. Bohny in das Zentralkomitee, und 1946 erfolgte seine Wahl zum Präsidenten des Schweizerischen Roten Kreuzes, ein Amt, das er bis 1954 in vorzüglicher Weise versehen hat. Anlässlich seines Rücktrittes ernannte die Delegiertenversammlung Dr. Bohny zum Ehrenmitglied.

Als Präsident unseres Roten Kreuzes war Dr. Bohny an der Lösung wichtiger Aufgaben auf nationaler und internationaler Ebene massgeblich beteiligt. Im Vordergrund stand die Hilfe an die Opfer des Krieges: An die Kinder in den zerbombten und verelndeten Städten Europas, an Kriegsinvaliden, an Millionen von

Flüchtlingen. Die Kinder- und Flüchtlingshilfe des Schweizerischen Roten Kreuzes war ein grosses, segensreiches Werk, das Dr. Bohny mit allem Nachdruck förderte. Daneben galt seine Aufmerksamkeit dem Aufbau der Inlandarbeit: Vorab der Konzipierung und Gestaltung eines nationalen Blutspendedienstes und der Stärkung der Rolle des Schweizerischen Roten Kreuzes in der Ausbildung des beruflichen Pflegepersonals.

In die Amtszeit von Dr. Bohny fiel die Gründung des Zentrallaboratoriums des Blutspendedienstes in Bern und die Schaffung der Kaderschule für die Krankenpflege in Zürich.

Grosses Interesse bekundete Dr. Bohny für die Probleme und Aufgaben des Internationalen Roten Kreuzes: des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz einerseits, der Liga der Rotkreuzgesellschaften anderseits. Er leitete die Delegation des Schweizerischen Roten Kreuzes an den Internationalen Rotkreuzkonferenzen von Stockholm (1948) und Toronto (1952), wo er sich am Kampf um die Wahrung des schweizerischen Charakters des Internationalen Komitees beteiligte. Als einer der Vizepräsidenten der Liga unterstützte er deren Ausbau und Tätigkeit, namentlich die Hilfsaktionen für die Opfer von Naturkatastrophen und die Entfaltung des Jugendrotkreuzes.

In diesem vielseitigen Wirken kamen Dr. Bohny seine juristischen Kenntnisse und seine Erfahrungen als Rechtsanwalt zugute, aber auch sein Verhandlungsgeschick, seine Objektivität und seine vornehme Zurückhaltung. Sein Ansehen in der Welt des Roten Kreuzes wurde durch seine Leistungen begründet, in weitem Masse aber auch durch die Züge seiner Persönlichkeit: Güte, Hilfsbereitschaft und Ausgeglichenheit. Jedermann spürte, dass Dr. Bohny dem Roten Kreuz aus tiefer Überzeugung diente.

Das Schweizerische Rote Kreuz und seine Sektion Basel-Stadt werden des verstorbenen ehemaligen Präsidenten stets in Dankbarkeit und Verehrung gedenken. Sie nehmen teil am Leid der Familie, besonders am Leid von Frau Bohny, die ihren Gatten gerade auch in der Rotkreuzarbeit begleitet hat und ihm mit Rat und Hilfe beigestanden ist.